

PANORAMA | Empleo

El paro andaluz baja en mayo en 28.561 personas por la recuperación del sector servicios

Andalucía se convierte por primera vez en la comunidad con más trabajadores autónomos al sumar 24.439 trabajadores por cuenta propia en el último año

Redacción

Miércoles 2 de junio de 2021 - 14:02



El paro bajó en Andalucía en 28.561 personas (-2,90%) durante el pasado mes de mayo, encadenando tres meses consecutivos de descenso en los que la comunidad ha registrado 46.168 parados menos.

Con este registro la cifra de desempleados se sitúa en la comunidad autónoma en 955.936 personas. Andalucía fue en mayo la comunidad autónoma en la que más se redujo el desempleo en términos absolutos, aportando uno de cada cinco

parados menos en el conjunto del país, donde el paro bajó en 129.378 personas (-3,31%). Además, se trata del mayor descenso del paro que registra la comunidad en este mes en toda la serie estadística.

En los últimos 12 meses, el desempleo descendió en Andalucía en 13.151 personas (-1,36%). Es el primer mes en el que baja el paro interanual desde que se declaró el estado de alarma el pasado año. Por su parte, el descenso español fue de 76.526 (-1,98%).

El descenso mensual del paro andaluz se debió principalmente a los servicios (-19.794 parados, -3,08%), sector que aporta el 69% de la bajada, aunque el desempleo se redujo en todos los sectores: colectivo sin empleo anterior (-3.881 desempleados, -3,33%), construcción (-2.111 personas, -2,49%), industria (-1.610 parados, -2,91%) y agricultura (-1.165 desempleados, -1,38%).

En relación al mismo mes del año anterior, el paro descendió un -9,54% en la industria, -8,27% en la construcción y -4,92 en los servicios, mientras que se incrementó un 26,18% en el colectivo sin empleo anterior y un 11,83% en la agricultura.

Por sexos, el paro bajó el pasado mes de mayo un -3,82% entre los hombres y un -2,24% entre las mujeres. Respecto a mayo de 2020, bajó -4,52% en el colectivo masculino y se incrementó un 0,99% en el femenino.

Por edades, el paro descendió un -7,70% entre los menores de 25 años, -3,76% en el grupo de entre 25 y 44 años y -1,07% en los mayores de 45 años. En términos interanuales, bajó en el colectivo de entre 25 y 44 años (-6,99%) y creció un 4,52% en los menores de 25 años y 3,24% en los mayores de 45 años.

Datos provincializados

El paro descendió el pasado mes en todas las provincias, excepto en Almería, que registró un incremento del 0,66%. El mayor descenso corresponde a Cádiz (-4,22%), seguida de Córdoba (-3,90%), Málaga (-3,39%), Granada (-2,73%), Sevilla (-2,67%), Jaén (-2,33%) y Huelva (-1,82%).

Con respecto a mayo del año anterior, el paro bajó en Córdoba (-6,33%), Jaén (-5,49%), Huelva (-2,21%), Sevilla (-2,04%) y Cádiz (-1,41%), y creció en Almería (2,01%) Granada (1,01%) y Málaga (0,80%).

Con respecto a la contratación, en Andalucía se firmaron en el último mes 349.663 contratos, lo que representa un incremento del 8,95% con respecto al mes anterior y del 81,67% con respecto a mayo de 2020.

Seguridad Social

Con respecto a los datos de afiliados a la Seguridad Social, mayo se cerró con un incremento de 33.762 cotizantes en Andalucía, hasta situarse el número total en la comunidad en 3.161.085 personas, un aumento del 1,08% en comparación con el anterior mes de abril. Andalucía es la segunda comunidad autónoma en la que más crece la afiliación, en términos absolutos, aportando uno de cada cinco nuevos afiliados de España.

En los últimos doce meses, la afiliación en Andalucía creció en 169.220 cotizantes, un incremento de un 5,66%, más de dos puntos por encima de la media del país, que se situó en el 3,83%. La comunidad aporta en este período uno de cada cuatro nuevos afiliados del conjunto del país.

Autónomos

Andalucía se convierte en mayo en la comunidad autónoma del país con más autónomos, al sumar este último mes 3.514 nuevos afiliados a este régimen, lo que supone una subida porcentual mensual de un 0,63%, hasta alcanzar los 557. 614 trabajadores por cuenta propia.

Con respecto al mes de mayo de 2020, el trabajo autónomo en Andalucía ha visto crecer su afiliación en 24.439 personas.